
 
ATA DA 287ª REUNIÃO DO COLEGIADO DO PROGRAMA DE PÓS-GRADUAÇÃO EM 

GEOCIÊNCIAS (GEOQUÍMICA) REALIZADA NO DIA 27 DE NOVEMBRO DE 2018 
 

1. Aos vinte e sete dias do mês de novembro de dois mil e dezoito, às nove horas e  
2. trinta minutos, reuniu-se o Colegiado do Programa de Geociências –  
3. Geoquímica, presidido pelo Prof. Emmanoel Vieira da Silva Filho, com a  
4. presença dos Profs.: Alfredo  B. Bernedo, Bastiaan Knoppers, Carla Carvalho,  
5. Catia F. Barbosa, Edison Bidone, Gabriel Nuto Nóbrega, Julio Wasserman,  
6. Luciane Moreira, Marcelo Bernardes, Renato Campello, Rut Diáz, e, os 
7. representantes discentes Carolina Ramos Regis (M), Henrique Cezar C. X.  
8. Ferreira (M) e Jacqueline J. N. Silva (D). Faltas Justificadas – Professores:  
9. Ana Luiza S. Albuquerque, Carla Semíramis, Edison Bidone, Humberto  
10. Marotta, e Nicolás M. Stríkis. Faltas não Justificadas – Professores:  
11. Willliam Z. de Mello, Gwenael Yves Abril, Heitor Evangelista da Silva e Alex  
12. Enrich Prast. ASSUNTOS DA COORDENAÇÃO: 01.Informes:  O  
13. Coordenador relatou seu afastamento na Universidade do Sul da Flórida e  
14. comunicou que irá solicitar novo afastamento em meados de Janeiro de 2019 
15. dando continuidade ao projeto desenvolvido na FSU e financiado pela  
16. Fulbright. 02.- Leitura e discussão da Ata Reunião Anterior. O Coordenador  
17. abriu as sugestões de correção da ATA e realizou uma rodada de discussão sobre  
18. o item 4. Pedido de Credenciamento. Foram sugeridas modificações no texto da  
19. ATA e algumas propostas para o credenciamento de novos professores. O 
20. Coordenador sugeriu que fosse criada uma comissão para elaborar critérios para 
21. o credenciamento. As modificações no texto da ATA foram realizadas e o  
22. Coordenador colocou em votação a sua aprovação, sendo aprovada com exceção 
23. do Prof. Renato. 03. Afastamento de alunos: - Felippe Braga de Lima (D) –  
24. período de 17/12 a 11/01, para realização de Curso Idiomas em Toronto/Canadá 
25. – Orientadora: Profa. Carla Carvalho – Aprovado; - Mariana Costa Corrêa (D) –  
26. período de 03/12 a 07/12, por motivos pessoais – Aprovado; 04. Solicitação de 
27. inclusão de Pesquisador para coorientação e pendências - Dra. Renata Coura 
28. Borges/Pós-doc/UFRJ – para coorientadora do aluno Henrique Cesar Cândido 
29. Xavier Silveira (M) – Orientador: Prof. Alfredo Bellido. Por 10 votos a favor e 3  
30. abstenções foi aprovada a solicitação. Para atender exigência do Colegiado –  
31. Aprova indicação do Dr. Alexandre de Andrade Ferreira/Petrobrás – para  
32. coorientador do aluno Igor Viegas (D) – Orientadora Profa. Ana Luiza. 05.  
33. Parecer de pré-banca e composição banca final: - Isabele de Oliveira Santos 
34. (M) – Orientador: Prof. William Zamboni. Aprovado. 06. Aprova solicitação  
35. de aproveitamento de créditos do Mestrado para o Doutorado de Lana Cristina 

      36. Baumgartner - 15 créditos – Orient. Prof. Renato Campello. 07. Aprova  
      37. composição de banca e indicação de Tema para Exame de Qualificação:  
      38. -Glenda Camila Barroso – Orientador: Prof. Humberto Marotta; - Allana 
      39. Azevedo – Orientadora: Profa. Ana Luiza; - Rodrigo Azevedo Nascimento – 
      40. Orientadora: Profa. Ana Luiza, e de Felippe Braga de Lima – Orientadora: 
      41. Profa. Carla Carvalho. 08.ASSUNTOS GERAIS:  8.1 – O Prof. Marcelo  
      42. Bernardes lembrou a todos a necessidade de abastecer a Plataforma 
      43. Sucupira e assim enviar a Prof. Ana Luiza as informações já solicitadas sobre as 
      44. produções e projetos relativos ao ano de 2018. Lembrou também a necessidade 



 
 
      45. de abastecer o Sistema de Patrimonio da UFF com os bens adquiridos em 2018 e 
      46. ressaltou que qualquer bem que tenha se tornado inservível no ano de 2018 deve 
      47. ser comunicado ao Patrimônio com devida declaração de inservível e baixa no 
      48. Sistema antes do descarte. Comunicou que essas informações devem ser feitas  
      49. com a Química Ludmila. 8.2. A Profa. Rut comunicou o desligamento de seu 
      50. aluno apresentando carta com o pedido e justificativa do próprio aluno Abílio 
      51. Ferreira (M). 8.3. A Bibliotecária falou sobre o repositório de teses como uma  
      52. plataforma de visibilidade com acesso aberto para toda a comunidade acadêmica  
      53. e comunicou que o mesmo foi aberto para inclusão de artigos, resumos em 
      54. congresso e capítulos de livros, com a inclusão dessas informações realizada  
      55. pelo autor através do sistema. Comunicou que com as chuvas a situação de  
      56. infiltração da biblioteca se agravou e solicitou a compra de plásticos e utensílios 
      57. para contornar o problema. 8.4. O Prof. Wilson falou sobre o pedido de  
      58. credenciamento da Profa. Silvana, ressaltando que a proposta fosse avaliada 
      59. antes de março de 2019 e solicitou reunião extraordinária para discussão e 
      60. deliberação desse assunto. Nada mais havendo a tratar, eu, Nivaldo Camacho  
      61. Teles, lavrei a presente Ata, que vai datada e assinada por mim, e pelo Prof.  
      62. Emmanoel Vieira da Silva Filho, Coordenador do Programa e Presidente do  
      63. Colegiado. Niterói, Estado do Rio de Janeiro, 27 de novembro de dois mil e  
      64. dezoito.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x.x. 

 
 

             Nivaldo Camacho Teles                     Prof. Emmanoel Vieira da Silva Filho  
                         Secretário                        Coordenador 


